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Boletín No. 0742 
 
 
•    El diputado Monreal Ávila señala que próximo periodo de sesiones 
arrancará con la deliberación de la Ley de Infonavit 
 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 
Gutiérrez Luna (Morena), informó que buscará reunirse con sus 
homólogos de las cámaras o los congresos de Centroamérica y 
Sudamérica, con la finalidad de estar comunicados, conocerse y estar 
en contacto ante las circunstancias que se están dando a partir de la 
llegada de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos. 

 
 
Indicó que se estará comunicando con sus homólogos de 
Centroamérica y Sudamérica, ya que es momento de tener una 
relación muy estrecha también en el ámbito parlamentario, de 
quienes “encabezamos las cámaras o los congresos”, y se seguirá 
estableciendo relaciones bilaterales con congresistas de Estados 
Unidos. 
 
“Estamos en esa ruta que vamos a ir revisando y trabajando en esta 
semana, porque creemos que como legisladores tenemos que estar 
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activos en esta circunstancia, acompañar a la presidenta Claudia 
Sheinbaum y tener un diálogo constructivo, tanto con Estados Unidos 
como con nuestros amigos de Centroamérica y de Sudamérica para 
ir atendiendo esta circunstancia y estar coordinados”, añadió. 
 
Expuso que los objetivos son estar comunicados, conocerse y estar en 
contacto, tener una comunicación y enlace para reaccionar y 
comentar los temas con prontitud, por lo que propondrá una reunión 
próximamente con una agenda preacordada y tener mucha 
comunicación en la parte legislativa sobre temas comunes.  
 
Sobre el desarrollo de las sesiones, Gutiérrez Luna mencionó que serán 
conforme se establezcan en el calendario legislativo que se dará a 
conocer cuando arranque el periodo, ajustando los días inhábiles, 
pero, “de entrada, porque habrá mucho trabajo será necesario 
sesionar más días, pero inicialmente se realizarán dos sesiones a la 
semana”  
 
Hizo notar que se buscará equilibrar la necesidad de diputadas y 
diputados para realizar trabajo de territorio en sus estados, 
principalmente los que tienen una realidad sobre migrantes, como son 
Zacatecas, Michoacán, Estado de México o Puebla. “Nos han pedido 
pasar más tiempo en territorio para atender esta circunstancia”, por lo 
que podremos sesionar un día presencial y un día semipresencial.  
 
Arrancarán el primero de febrero con deliberación de Ley de Infonavit 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), diputado 
Ricardo Monreal Ávila (Morena), aplaudió el frente común que busca 
el presidente de la Cámara de Diputados, en este momento en el que 
es indispensable para el país estar unidos en torno a la presidenta de 
la República, Claudia Sheinbaum y enfrentar los enormes desafíos a 
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los que está siendo sometido México. 
 
“Estamos convencidos que con unidad y con autoridad podemos 
enfrentarlos de manera exitosa”, afirmó el también coordinador del 
grupo parlamentario de Morena. 
 
Expresó que, en la reunión plenaria de este viernes 31, acudirán varios 
secretarios de Estado para conversar sobre la agenda que habrán de 
desarrollar a partir del primero de febrero. 
 
Adelantó que estará la secretaria de Gobernación, Rosa Icela 
Rodríguez Velázquez, a las 10:30 horas; después, el secretario de 
Economía, Marcelo Ebrard Casaubón, para revisar el tema del T-MEC 
y las implicaciones de las medidas que ha anunciado el gobierno de 
Estados Unidos. 
 
Más tarde, dijo, asistirá el secretario de Seguridad y Protección 
Ciudadana, Omar García Harfuch, para conversar sobre la estrategia 
de seguridad pública; luego, la secretaria de Bienestar, Ariadna 
Montiel Reyes, y la Consejera Jurídica, Ernestina Godoy Ramos, porque 
tendremos el envío de iniciativas para regular las disposiciones 
constitucionales que se aprobaron en el periodo pasado; “le 
calculamos 73 materias, pero podrán surgir distintas leyes”. 
 
Además, Monreal Ávila reiteró que el primero de febrero iniciarán con 
la deliberación de la Ley de Infonavit. Ese día habrá dos sesiones: la 
instalación del segundo periodo de sesiones del primer año de 
ejercicio, y al clausurarla se dará paso a la sesión ordinaria. 
 
En esa semana, agregó, se estará en la disposición de discutir la 
reforma que ha enviado la presidenta Claudia Sheinbaum sobre maíz 
originarios, para que estén libres de cualquier transgenético, pero 
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“todo esto lo estamos revisando”. 
 
También, el 5 de febrero, la presidenta ha anunciado que enviará un 
paquete de reformas entre las que se encuentra una reforma 
constitucional sobre la no reelección, y una reforma contra el 
nepotismo, y otras reformas sobre energéticos, transparencia, nueva 
Ley de Obra Pública, cubrir ausencia de los órganos extintos en 
telecomunicación y competencia económica. “Todo eso se revisará 
en el próximo periodo de sesiones; es decir, será muy intenso”.  
 
 
--ooOoo-- 

 

Palacio Legislativo de San Lázaro, a 27 de enero de 2025 
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA 
Presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador del 
grupo parlamentario de Morena  
 
DIPUTADO SERGIO GUTIÉRREZ LUNA 
Presidente de la Mesa Directiva  
 
Conferencia de prensa en el Palacio Legislativo de San Lázaro 
 
 
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.-  Buenos días, tardes. Buenas 
tardes, buen lunes, inicio de semana.  
 
Bueno, queremos comentarles que estamos preparados, estamos 
preparando la agenda legislativa y preparando la plenaria del 
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próximo viernes, que acudirán varios secretarios de Estado a conversar 
sobre la agenda que habremos de desarrollar a partir del primero de 
febrero. 
 
Va a estar con nosotros el próximo viernes la secretaria de 
Gobernación, a las 10.30. Luego estará el secretario de Economía 
para revisar todo el tema de la agenda sobre el T-MEC y las 
implicaciones de las medidas que ha anunciado el gobierno de 
Estados Unidos.  
 
Más tarde va a estar el secretario de Seguridad Pública para conversar 
sobre toda la estrategia de seguridad pública. Luego del secretario de 
Seguridad Pública estará la secretaria de Desarrollo Social, Ariadna 
Montiel. 
 
Luego estará la Consejera Jurídica, porque tendremos seguramente el 
envío de iniciativas para regular las disposiciones constitucionales que 
aprobamos en el periodo de sesiones pasado.  
 
Le calculamos 73 materias, pero obviamente podrán surgir distintas 
leyes a modificar en una sola de las materias. Por ejemplo, les puedo 
decir que en materia energética, entre CFE, Pemex, debe de haber 
entre 10 y 12 leyes reglamentarias que son afectadas y que tenemos 
que actualizar. 
 
Tenemos que darles congruencia con las disposiciones 
constitucionales aprobadas. Entonces, tenemos ya todo el proceso.  
 
Vamos a arrancar, como ya lo saben, el primer día con la deliberación 
de la Ley de Infonavit y su probable aprobación ese día. 
 
Habrá dos sesiones, la instalación de la Legislatura del Congreso del 
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periodo de sesiones, segundo año, segundo periodo del primer año 
de ejercicio legislativo. Y luego, al clausurar ésta, iniciamos la sesión 
ordinaria, la primera sesión de este periodo.  
 
Y en la semana estaremos en disposición de discutir la reforma que nos 
ha enviado la presidenta Claudia Sheinbaum sobre maíces originarios, 
maíces que no estén previstos de transgénico, libres de cualquier 
transgénico. 
 
Entonces, todo esto lo estamos revisando. Creo que el día 5 de febrero 
la presidenta Claudia Sheinbaum ha anunciado que enviará un 
paquete de reformas, entre las que se encuentra la no reelección, es 
una reforma constitucional y una reforma contra el nepotismo, 
además de otras reformas como las que yo les comenté sobre 
energéticos, transparencia, una nueva ley de obra pública, una 
nueva ley de transparencia o modificaciones para cubrir la ausencia 
de los órganos autónomos extintos en telecomunicación, en 
competencia económica. Todo esto habremos de revisarlo en el 
próximo periodo de sesiones; es decir, será muy, muy intenso. 
 
Y estamos a la espera de la resolución del Tribunal Electoral sobre lo 
que proceda, lo que resuelva para... ¿ah, ya resolvió? Ah, entonces 
ya resolvió.  
 
Habíamos nosotros propuesto eso. Nos parece correcta la resolución, 
sabíamos porque vimos el proyecto de resolución ayer. Si se aprobó 
así, quiere decir que el Senado de la República traerá todo el proceso 
de elección, de designación, de trabajo que iba a desarrollar el 
Comité de Evaluación del Poder Judicial. 
 
Me parece una decisión correcta del Tribunal Electoral y, por tanto, 
hoy le corresponde al Senado cumplir, terminar con el proceso que el 
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Comité de Evaluación del Poder Judicial tenía encomendado 
realizar.  
 
Eso habrá de generar la protección de los derechos de aquellas 
personas que se inscribieron y que quieren participar para que no se 
les violen sus derechos políticos de votar y ser votados. Entonces, me 
parece que fue una buena decisión. 
 
El Senado tendrá que reunirse de inmediato y turnarle al Comité de 
Evaluación del Poder Legislativo toda esta tarea de analizar y 
proponer los perfiles para la insaculación y después la elección.  
 
Tendrá que estar la insaculación después del primero y las listas 
definitivas tendrán que estar antes del 31 de enero o hasta el 31 de 
enero.  
 
Entonces, va a ser una etapa muy pesada en la que vamos a estar 
involucrados diputadas y diputados federales de todo el país, de 
todos los grupos parlamentarios y esperamos que todo salga muy bien. 
 
Ahora estamos a sus órdenes, ya sea el Presidente de la Cámara o yo 
para expresar cualquier pregunta, pero antes quisiera que el 
Presidente comentara sobre su intento de llegar a acuerdos, generar, 
formar un frente común en este momento, en el que es indispensable 
para el país estar unidos en torno a la Presidenta de la República 
Claudia Sheinbaum y enfrentar estos desafíos enormes a los que está 
siendo sometido México y que estamos convencidos que con unidad, 
con autoridad, podemos enfrentarlos de manera exitosa.  
 
Entonces, por favor, presidente. 
 
DIPUTADO SERGIO GUTIÉRREZ LUNA.- Gracias, coordinador. 
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Esta semana en la gira que hemos estado teniendo previo a la 
plenaria, que será el viernes, hemos estado comentando en varios 
lados lo que sucedió la semana pasada.  
 
Hicimos un intento aquí el lunes, martes para poder generar un 
documento, un posicionamiento de todos los grupos parlamentarios 
en torno al apoyo a la presidenta Claudia Sheinbaum y mostrar un 
frente común en esta circunstancia que se está dando a partir de la 
llegada del presidente Trump.  
 
Lo señalamos, este posicionamiento, este documento, este acuerdo 
fue sólo acompañado por Morena, por el Partido del Trabajo, por el 
Partido Verde y por MC. 
 
El PRI y el PAN decidieron seguir la ruta de su cálculo político, su raja 
política, lo hemos señalado que a nuestro juicio, y así también lo 
hemos compartido, a nuestro juicio ha sido una traición.  
 
Por nuestra parte, vamos a seguir tratando de establecer relaciones 
bilaterales con congresistas de Estados Unidos y también en un 
momento más voy a estar comunicándome con mis homólogos de 
Centroamérica y de Sudamérica.  
 
Creo que es momento de tener una comunicación muy estrecha 
también en el ámbito parlamentario, quienes encabezamos las 
Cámaras o los Congresos en Centroamérica y en Sudamérica para 
tener una comunicación, para estar en coordinación y también, muy 
importante, entrar en contacto con parlamentarios, con legisladores 
de Estados Unidos. 
 
Estamos en esa ruta que vamos a ir trazando, vamos a ir trabajando 
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esta semana, porque creemos que nosotros como legisladores 
tenemos que estar activos en esta circunstancia, acompañar a la 
Presidenta y tener un diálogo constructivo, tanto con Estados Unidos 
como con nuestros amigos de Centroamérica y de Sudamérica para 
ir atendiendo esta circunstancia y estar coordinados.  
 
Muchas gracias.  
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Ahora sí, si tienen alguna 
pregunta, estamos a sus órdenes. 
 
PREGUNTA.- Gracias diputado, hay tres preguntas, la primera es de 
Margarita Nicolás, de Cadena Rasa.  
 
Hola diputados, buena tarde. Preguntarles si en esta temática que van 
a realizar, es muy intenso el periodo, ¿van a trabajar toda la semana 
o los días rigurosos que les marca la... y si vamos a ver aquí a todos los 
diputados o van a seguir desde la comodidad de sus camionetas o de 
sus oficinas pues votando leyes tan importantes que se van a tratar 
aquí? 
 
Y la segunda, es una petición, de que si después de que viniera cada 
funcionario, que nos permitieran hablar con ellos porque pues a 
ustedes sí les dicen de lo que se trata y se van, y nosotros no nos 
enteramos más que lo que nos quieran platicar ustedes.  
 
Y sobre las iniciativas, llevan 40 horas, lo de los toros que volvieron a 
recibir pues una petición, solicitud de que ya se reactive este 
dictamen que tienen ahí guardado o qué va a pasar.  
 
Y también ver cuál es la lectura que le dan ustedes a esta posición que 
asumió el presidente de Colombia ante las amenazas de Donald 
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Trump y, bueno, y la devolución que les hizo de algunos con 
nacionales. 
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Gracias. Bueno, la posición del 
presidente Petro la respetamos, nos alegra que hayan llegado a un 
acuerdo. Siempre entre las naciones lo más conveniente, lo más 
correcto es celebrar acuerdos y no afectar al país, ni economía ni a su 
relación de ningún tipo. Entonces, nos alegra que este problema no 
haya generado mayores repercusiones negativas para ninguna de las 
naciones.  
 
Y en el caso de la primera pregunta, le voy a pedir al presidente lo 
aclare, cómo está diseñada la agenda y siempre respetando la ley lo 
que vamos a hacer.  
 
DIPUTADO SERGIO GUTIÉRREZ LUNA.- Gracias Margarita. 
 
Sobre este tema que comentabas de cómo serán las sesiones, bueno, 
en principio tenemos el calendario normal que aprobaremos y que 
daremos a conocer cuando arranque el periodo, ajustando ahí los 
días inhábiles para tener las sesiones.  
 
Estamos pensando, de entrada, de entrada, porque sí va a haber 
mucho trabajo y yo creo que puede haber necesidad algunas 
semanas de que sí tengamos más sesiones, que pueda haber dos 
sesiones a la semana.  
 
Y queremos privilegiar, queremos equilibrar la necesidad que tienen 
diputados y diputadas de estar en territorio, sobre todo en esta 
circunstancia hay muchos diputados de estados digamos donde 
tienen una realidad sobre migrantes: Zacatecas, Michoacán, Estado 
de México, Puebla, que nos han pedido poder también pasar más 
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tiempo en territorio para atender esta circunstancia. 
 
Entonces, yo creo que podremos proponer, lo hará, se verá en la Junta 
de Coordinación Política y en la Mesa Directiva, que pudiéramos 
sesionar un día presencial y un día semipresencial.  
 
Vamos a verlo, esa sería una idea, pero yo creo que eso nos llevaría a 
un buen equilibrio entre las labores de tierra y las labores de la 
Cámara, como lo señalabas acertadamente, hay leyes muy 
importantes que tenemos que aprobar.  
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Si es necesario, las sesiones 
extraordinarias que tengamos que realizar, las vamos a realizar. 
 
Adelante.  
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Ah sí, los comentamos, los 
secretarios a veces se reservan en declarar, pero nosotros les 
amablemente les comentaremos que la fuente quiere platicar con 
ellos. 
 
Siguiente pregunta, Fernando Damián… 
 
PREGUNTA.- Buenas tardes a todos. Diputados, dos preguntas.  
 
Al diputado Monreal, preguntarle, el día de ayer se refería usted a que 
como parte de la agenda se impulsarían algunas reformas, incluso 
constitucionales, que tendrían que ver con la defensa de la soberanía 
nacional y pues algunas medidas para evitar una invasión externa 
para el combate a los cárteles. Si me pudiera precisar este tema.  
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Nosotros estamos en la 
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disposición, Fernando, es muy importante todas las preguntas, pero lo 
que queremos expresarle al país, a la nación, es que la mayoría 
calificada en el Congreso está dispuesta a modificar la Constitución y 
la ley para resguardar, preservar, profundizar la defensa de la 
soberanía, la no injerencia de países extranjeros en asuntos internos y, 
obviamente, es inadmisible cualquier intento de invadir a nuestro país; 
sí, militarmente o de cualquier tipo, es inadmisible, ni siquiera es 
concebible, lo damos por descontado. 
 
Pero si es necesario revisar, profundizar o modificar alguna ley en 
materia de soberanía nacional, de seguridad nacional, de economía 
o de política migratoria, estamos en plena disposición.  
 
No se nos ha planteado nada hasta ahora. Sin embargo, dentro de la 
Cámara de Diputados hay compañeros que han expresado su 
preocupación y algunos otros están redactando y están estudiando 
los efectos que pueden provocar las medidas anunciadas en los 
Estados Unidos apenas hace una semana. 
 
PREGUNTA.- ¿Pero sería solamente enunciativo, diputado, este 
blindaje, llamémosle, contra una invasión o serían acciones, medidas, 
qué tipo de...?  
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- No, medidas legislativas es lo 
que a nosotros nos corresponde exclusivamente. Las medidas 
ejecutivas le corresponden a la presidenta de la República como Jefa 
de Gobierno, como Jefa de Estado.  
 
PREGUNTA.- Y al presidente de la Cámara de Diputados preguntarle, 
¿esta intención de buscar a sus homólogos de países 
latinoamericanos, cuál sería el propósito final? ¿Un pronunciamiento 
conjunto? ¿Organizar acciones legislativas comunes?  
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DIPUTADO SERGIO GUTIÉRREZ LUNA.- Mire, yo creo que va a ser una 
secuencia de acciones o de pretensiones.  
 
Primera, estar comunicados, conocernos y estar en contacto, tener 
una comunicación y un enlace para poder reaccionar, comentar 
temas con prontitud. 
 
Y segundo, yo estaría visualizando una reunión, una reunión es lo que 
voy a plantear próximamente para poder, ya con una agenda 
preacordada, comentar algunos temas y tener mucha coordinación 
en la parte legislativa. Esto es muy importante, estamos hablando de 
la sede legislativa, del área legislativa, sobre temas comunes.  
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Sí, la otra, ¿quién más?  
 
PREGUNTA.- Sí, hace unos momentos Acción Nacional bloqueó 
Barranca del Muerto, el carril que va hacia Insurgentes, están 
manifestándose en contra de la Ley del Infonavit y una de las cosas 
que expusieron, es que por qué en lugar de disponer del dinero de los 
trabajadores, el gobierno no pone su dinero, el dinero del presupuesto, 
y por qué tomar el dinero de los trabajadores. 
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Bueno, es una decisión que 
respetamos. Nosotros no nos metemos a la estrategia de cada uno de 
los partidos.  
 
PREGUNTA.- ¿No es el mundo al revés?  
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- No, no es el mundo al revés, 
porque finalmente de lo que se intenta es acabar con la corrupción, 
con la red y el tráfico que en Infonavit existía, limpiarlo y hacer efectivo 
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el derecho a la vivienda por parte de los trabajadores.  
 
Nosotros vamos a respaldar la decisión legislativa. Les decimos a los 
trabajadores, a todo el país, que era necesario y es indispensable 
limpiar de corrupción a Infonavit y de que sus deudas por adquirir un 
crédito no se conviertan en impagables eternamente. 
 
De eso se trata nuestra iniciativa y vamos a ir adelante a pesar de este 
tipo de estrategias políticas que respetamos.  
 
PREGUNTA.- Ellos acusan que van a robarse los recursos de los 
trabajadores, ¿qué le responden?  
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Que están mal, que eso no es 
cierto, que es falso, que no hay nada que pretenda hacerse de esa 
manera y que en la ley que estamos aprobando hay los mecanismos 
suficientes para proteger el ahorro de los trabajadores, los ponemos a 
salvaguarda y hay mecanismos de transparencia, de control, de 
vigilancia y de auditoría de todos los recursos que pertenecen a los 
trabajadores. No hay ningún problema ni tampoco hay temor. 
 
Muchas gracias, nos vamos a ver… 
 
PREGUNTA.- Es una observación, es que me llamó la atención de que 
el presidente de Colombia se molestó porque a sus ciudadanos se los 
mandaron en un avión militar, qué eso podría tener por ahí una 
connotación muy subliminal a México. 
 
¿México permitiría, en la bondad de Estados Unidos, que regresara a 
nuestro país a los connacionales en un avión militar? Gracias.  
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Es buena pregunta, como 
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todas, pero para que ingrese a México un avión de una fuerza militar 
extranjera, se requiere la autorización del Senado de la República. No 
pueden ingresar ni tropas, ni soldados, ni aeronaves, ni armas 
extranjeras al país sin la autorización del Senado. 
 
Gracias. 
 
 
--ooOoo-- 
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